

LA VANGUARDIA

DE LOS ORIGINALES, RESPONDEN
SUS AUTORES

REDACCIÓN É IMPRENTA
Reina Regente n.º 17.

Suscripción 0'50 ptas. al mes
Anuncios, precios convencionales.

De elecciones

Hoy se verificará en la capital, la proclamación de candidatos para diputados a Cortes por las circunscripciones y distritos de esta provincia.

Parece cosa decidida que por este distrito, y enfrente del candidato conservador, Señor Marques de Pidal, presentan los liberales la candidatura del Sr. Más de Bejar que cuenta con grandes simpatías y buenos amigos en el distrito que mas de una vez ha aspirado a representar.

Ambos, de no surgir algo inesperado, que no es raro en asuntos electorales, serán proclamados en el día de hoy; y las urnas se encargarán el día 1.º de de Junio de dar el triunfo a quien obtenga mayor número de sufragios.

Los partidarios políticos de uno y otro candidato vienen haciendo trabajos preparatorios para la elección, que son obligados en nuestra patria para conseguir que los electores se decidan a ir a los colegios a cumplir sus deberes de ciudadanía; y a virtud de esos trabajos es seguro que la votación ha de resultar muy nutrida, en todos los pueblos del distrito.

La lucha, es sin embargo, en este caso, verdaderamente desigual; pues sin desconocer los prestigios de que goza el Señor Más, como hijo del distrito, hay que tener muy cuenta que el Sr. Pidal viene ya representando a Cieza en tres legislaturas sucesivas, durante las cuales, ha laborado con plausible celo en pro de los intereses de estos

pueblos, y todos ellos le son deudores de beneficios obtenidos por su valiosa intervención; y en el terreno particular, su caracter adsequible y servicial le ha proporcionado ocasión de grangearse muchos amigos y devotos, que en una elección son elementos decididos y propagandistas incansables.

Con tales precedentes y con su caracter de candidato oficial, no es aventurado pronosticar el triunfo del Sr. Pidal, sin que haya que recurrir a artimañas, presiones ni recursos electorales de mala ley, sinó garantizando el derecho de los electores y dejando que los comicios expresen, con la elocuencia de los números, la voluntad popular.

En las próximas elecciones habrá, pues, lucha en Cieza, pero lucha noble, digna, franca y leal, al amparo de la ley que consagra el derecho de todos los ciudadanos y les garantiza la emisión de sus sufragios en favor de aquellos candidatos de su predilección; lucha decorosa en la cual el triunfo enaltece y la derrota no denigra, porque ni aquél ni ésta han sido producto de malas artes ni de recursos reprobables y bastardos; sinó, sencillamente, el resultado natural de toda contienda en que se debaten noblemente encontradas aspiraciones.

Nada de amenazas, tropelías ni coacciones que son él séquito obligado de esas luchas electorales enconadas en que la ley se atropella, se vulnera el derecho, se erige en árbitro la fuerza bruta y se siembra el pánico y el luto en los pueblos, dejando una secuela deplorable de odios de rencores y de venganzas.

Nada de eso; los hombres de la situación en Cieza están dispuestos a que las elecciones próximas sean modelo de sinceridad y de legalidad, respetando el derecho de todos, y garantizando la libertad del sufragio para que cada elector emita su voto espontánea y voluntariamente, sin el acuciamiento de la presión ni el temor de la represalia, y que salga de las urnas la verdadera voluntad del cuerpo electoral.

Debemos felicitarles, y felicitamos todos por tan nobles y levantados propósitos que pronto hemos de ver traducidos en hechos.

SECCIÓN LITERARIA

El mes de las flores

A Fuencisla Molina, la mujer
de ojos de fuego, encanto
de propios y extraños.

Mayo, florido y riente, mes cuajado de belleza y de poesía, teje hermoso poema de juventud y de vida.

El mes de las flores viste la Naturaleza con las más preciosas galas. Cielo azulado, brisa suave como suspiro de mujer enamorada, caricias plateadas de luna, ambiente recargado de perfumes, besos ardientes del Sol... Diríase que el alma explota cual capullo de rosa temprana que, mecida en el tierno regazo de exquisito madrigal, ansia aspirar el supremo deleite de la privilegiada estación de los amores puros y las ubérrimas Fecundidades.

Vivimos Mayo riente, el caricioso mes de la alegría, el mes de la juventud soñadora que se siente espoleada por los estímulos invencibles del amor. Por virtud del mes de las flores, mes que exalta la fantasía de románticos poetas florecen también, regocijates y apasionadas, las lindas mujeres de esta tierra de billez oriental, exhuberantes de vigor y lozanía, repletas de gracia española, henchidas de ardor juvenil, plétóricas de hermosura, ávidas de fuertes combates amorosos, como si su misma fiebre de adolescencia las hiciera reventar para recibir el baño

tibio y encendido de este ambiente embriagador que al descomponer la imaginación empuja la vida.

Mayo riente cautiva con el canto melodioso de los pajaros; seduce con el perfume delicado de los jardines; deleita con las suaves claridades del día; encanta con la serenidad majestuosa de la noche; enloquece con las risas desbordadas y coquetonas de la mujer...

¡Vivimos Mayo riente, el mes de la juventud enamorada, el mes perfumado de las flores...

Luis CARRASCO GÓMEZ.

Carta sin sobre

Carísimo Arce: Con seguridad que tú joh formidable Alcalde de esta populosa y riente urbe, que gasta más mangas de chaleco, que cualquier capitaleja de tres al cuarto! no has visto nuestro hermoso paseo en estas noches, ¡ay! soñadoras y envidiables, del garrido Mayo. Y tengo que decirte, que el *subso* paseo, (como dice donosamente un socarrón del Casino) se puebla toditas las noches de heribras postinosas y juneales, de niñas "bien", gentilmente vestidas y escotadas como las mas empiñorotadas damiselas, y de apetitosas matronas, que hacen tangible aquel proverbio

"es la jamona de la edad primera,

la estación de la alegre primavera,

Pues bien, impenitente volantista, si vieras que alumbradól... En las arcaicas y ultra vetustas lámparas, se acumuló el polvo callejero, y lucen menos que un encendedor con mezcla; y por si tuera esto poco, del Menjú, con esto del jaleo electoral, viene la energía más floja que un saco vacío, y debiendo estar el Paseo hecho una ascua de oro, pues hay que recurrir a los fósforos para enterarse quien es el *adlatero* de uno, en cualquier banco. ¡Porque no ordenas que se limpien todas las lámparas, reponiéndose las viejas, y que por lo menos jueves y domingos, luzcan todas hasta siquiera sea, las doce? Es más; ahora con el conglomerado musical, tendremos una banda de las de P. P. y W. y las tardes dominigueras, podrían alegrar la vida nuestros musicólogos.

¡Tan fácil y tan barato, como es hacer todo esto, proporcionándole al público solaz y esparcimiento, sin gastarse una gorda del arca municipal!

Anda Pepito, que D. Diego Marin está aguardando a que se lo digas, y D. Juan Asins espera la ocasión de lucir su consumada pericia, con la batuta en la diestra.